
Protokoll KK Sitzung 3. September 2021 

 

Anwesend: Dirk, Achim, Christine, Hardy, Hermann, Thomas EK, Hugo, Albrecht bis 
12Uhr, Matthias, Roland, Stephan L. Michael, Sonja, Stephanie  

 

Gäste aus dem BuBü zu TOP 3: Carola, Thomas D., Frauke, Holger, Jakob  

Entschuldigt: Werner, Nic, Wolf, 

 

Moderation:  Dirk,  

Protokoll:  Sonja, 

Awareness: Sonja, Jana, Thomas, Matthias 

 

Top 1 Formales 
Moderation: Dirk 

Protokoll: Sonja 

Tagesordnung wird ergänzt und angenommen 

TOP 2 Runde "Wie geht es mir? Aktuelle Situation" 

TOP 3 Entwicklung der ehren- und hauptamtlichen Aktivitäten in Attac. Austausch 
zwischen Kokreis und Mitgliedern des Büroteams 
Input aus der Büro AG 

Austausch BuBü und KK im vergangen Herbst zum ersten Mal. Das Treffen war sehr 
befruchtend und soll fortgeführt werden. Das Treffen heute soll eine Fortsetzung 
sein. 

Wie kann die Expertise aus dem Büro in das angeschobene Projekt der Erneuerung 
von Attac 2025 eingebracht werden? 

Diskussion zu einem Punkt aus dem Input: Was brauchen die derzeit ehrenamtlichen 
Aktiven in Attac um sich gut weiterhin engagieren zu können, ohne auszubrennen? 

Wo gibt es unterschiedliche Ansichten von Büro und Ehrenamtliche?  

Was läuft gut in Attac? 



Kampagnenunterstützung 
IT Bereich hat in Corona - (Videokonferenzsoftware, Webinarsoftware) viel geleistet. 
Büro nimmt Anregungen von Aktiven gerne auf und unterstützt. 
Zusammenarbeit zwischen KK und Büro läuft sehr zufriedenstellend 

Wo gibt es neuralgische Punkte auf beiden Seiten die besprochen werden müssen? 
Dies sollten Büro und KK unabhängig besprechen und dann wieder zusammen 
kommen.  

Da die finanzielle Lage zur Zeit recht gut ist, wie können wir Strukturen durch 
konkrete finanzielle Unterstützung voranbringen? 
Vorschlag für konkrete Umsetzungen im IT Bereich -Tools AG ist gefragt schon 
länger angedachte Projekte umzusetzen, Rückkoppelung in den KoKreis 

Vorschläge aus dem Büro aufschreiben welche Projekte wir sinnvoll jetzt umsetzen 
um uns besser aufzustellen - Büro AG 

 

TOP 5 Französische Sommeruniversität der sozialen Bewegungen und Ausblick auf 
die ESU22 – vorgezogen – Michael 

Zur ESU wird jetzt groß mobilisiert.  
Bei der Sommeruniversität in Nantes haben zu bestimmten Themen immer einige 
Bewegungen/ Bündnisse zusammen gearbeitet.  

Mit Fragen wie: Was ist in meiner Bewegung wichtig? Zu welchem Fragen wird 
gearbeitet? wurde die Zusammenarbeit zwischen den Gruppen gefördert. Dieses 
Beispiel soll für die ESU aufgenommen werden und bald entsprechend mit Gruppen 
Kontakt aufgenommen werden. 

Ort ist noch nicht fest - auf Antwort der Uni Frankfurt wird noch gewartet.  

Es wird weiterhin personelle Unterstützung für die Vorbereitung gesucht 

TOP 4 Situation Afghanistan und politische Konsequenzen / Antrag zur 
Unterstützung einer Afghanistan-Konferenz am 31.10.21 

Input zur Situation in Afghanistan  

Matthias gibt einen Einblick in die Vorbereitung der Afghanistan Konferenz, 
Programm steht weites gehend und wurde von Matthias gestern an den KK 
verschickt. 

Unterstützt Attac D die Konferenz? AG Globalisierung & Krieg unterstützt bereits 

Unterstützung wird innerhalb einer Woche über Mail Liste abgestimmt. 

 



TOP 6 Aktivitäten IAA - Anfrage Seebrücke für Übernahme Reisekosten zur Demo in 
München 

Überblick über Aktivitäten wurde heute über alle Attac Liste noch einmal verschickt 
Das Kongress Programm steht - auf viele Teilnehmer wird gehofft 
Gute Vernetzung und Zusammenarbeit der Gruppen 
ZU wird am Freitag statt finden, Orga von Junges Attac, eigene Attac Aktion ist in 
Planung  
Attac ist in allen Protestformen aktiv 
Demo - Sternfahrt aus verschieden Orten auch über BAB, wird rechtlich noch 
ausgefochten 
Fussdemo - Attac wird mit eignen Block dabei sein, da der Rechtsstreit weiter läuft ist 
wahrscheinlich noch weitere finanzielle Unterstützung notwendig 

 
Anfrage von Seebrücke an den Trägerkreis der Demo zur Übernahme von 
Reisekosten für Geflüchtete. Attac übernimmt die kompletten Reisekosten.  

 

TOP 7 Auswertung Ratssitzung  

Gute Vorbereitung durch die VG 

Eine Moderationsgruppe wurde eingesetzt, die das Papier für das Projekt der 
Erneuerung von Attac für den HRS vorbereitet. 

Es wurde eine Gruppe eingesetzt um alten Fälle aufzuarbeiten, Stichwort Ausschluss 
von Attac. Kick off ist bereits terminiert. 

Es wurde ebenfalls eine Gruppe eingesetzt um den grundsätzlichen Umgang mit 
Menschen die außerhalb des Attac Konsens stehen zu besprechen. Kick off Treffen 
hat bereits statt gefunden. 

 

Vorschlag Einrichtung einer Schiedsstelle um Handlungsdruck rauszunehmen? 
Rechtliche Situation klären für Ausschlüsse und Anhörung der Person. Eine AG ist 
eingesetzt bisher nur Stephan L. 

Konsequenzen: Die Regionalgruppe Cottbus wird als TOP für die nächste Sitzung 
aufgenommen  

Vorbereitung Ratschlag 
Erste Einladung ist raus und Haushaltsentwurf steht auf der Internetseite 
Das Projekt „Erneuerungs Prozess“ soll am Samstag im Fokus stehen 
TO Vorschlag wurde ebenfalls bereits verschickt. 
Samstag Abend soll es Möglichkeit zum Austausch geben 

TOP 8 Klimastreik von FFF am 24.9 und 22.10. 
Klimastreik im Oktober wird zur Zeit der Koalitionsverhandlungen statt finden. 



Das Bündnis wird im Oktober zur Demo weiter arbeiten, bleibt Attac dabei? 
Finanzielle Unterstützung von 1.000€? 
Wie ist die Rolle von Attac im Klimabündnis. Roland schreibt einen Aufschlag und die 
Diskussion wird auf einer Sitzung im November geführt. 

TOP 9 Bündnis Krankenhaus statt Fabrik: Gesundheitspol. Aussagen der Parteien 

Papier wurde von Werner über die Liste geschickt. Positionen der AfD wurden 
entfernt. 
Zustimmung 

TOP 10 Updates 

Kampagne Wer zahlt? - Aktion der „Bundesanstalt f. Vermögensabgabe“ ist gut 
gelaufen. Eine Untersuchung gegen Achim läuft wegen Hausfriedensbruch.  
Anwalt und Rechtshilfefonds werden eingeschaltet. 
Presseresonanz sehr gering.  
Was müssen wir tun damit Bildaktionen mehr Resonanz finden? 
Diskussion 

TOP 11 Feedback Runde 

Nächste Sitzung Montag 20. September 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 


